Feria Exposición De Productos Españoles En Santiago De Chile

El 24 de Junio se inauguró ésta Exposición, la más importante de productos españoles que se ha celebrado hasta ahora en América. En la espléndida Casa de España de Santiago de Chile, situado en el mejor sitio de la ciudad, se han habilitado 18 000 metros cuadrados para que más de 500 fabricantes españoles e innumerables artesanos expongan 600 toneladas de productos, llegados en 5.000 cajones.

En la planta baja del edificio se exponen la maquinaria pesada (tornos, prensas, taladros, máquinas textiles, agrícolas, motores Diesel, grupos electrógenos, camiones, motocicletas, accesorios para automóviles). En el primer piso, los cuadros de la Bienal Hispano-americana y la producción librera española. También los aparatos de precisión, domésticos, artículos deportivos, de escritorio, armas, plásticos, juguetes, instrumentos musicales, máquinas de coser, perfumería, productos químicos, gramófonos y discos, cerámicas, lámparas, orfebrería, etc. En estos dos pisos se exponen 10.000 productos distintos. En el tercer piso están los textiles y las modas. Desde abanicos y alfombras hasta artículos de cuero y piel, bordados, bisutería, cerámica, vajillas, lencería, muebles, tapices y tapicería, puntas, velos y mantillas, vidrio artístico y una Exposición de Alta Costura compuesta de 150 modelos de las primeras firmas españolas, vestidas por maniquies vivientes.

En el cuarto piso los alimentos y los vinos (aceites, aceitunas, cristaleria, conservas, cuchilleria, ferretería, lámparas, licores, vinos, etc.). Funciona en éste piso un restaurante y una taberna. Todas las primeras firmas españolas de exportación han enviado sus productos a esta Exposición, que está siendo visitada por un promedio de 10.000 personas diarias.

Hasta ahora Chile importaba tejidos españoles, pero por haber instalado su propia industria, en adelante importará unicamente los de calidad superior, que aún no fabrica aquel país. Sin embargo, interesaría aumentar el envio de maquinaria y herramientas que Chile necesita. España es compradora del nitrato chileno.

La comunidad española en Chile es importantísima y selecta. En los principios de la explotación del carbon chileno está el español Matias Cousiño; los españoles de la zona Iquique-Antofagasta establecieron las bases que hicieron después posible la creación de la Corporación de Ventas del Salitre y Yodo, primera riqueza del país. Los españoles están también entre los primeros y principales creadores de las industrias chilenas del azufre y la explotación de la madera. En la importante exportación maderera chilena, los españoles representan el 80%. La nueva industria chilena del vino está hecha en gran parte por viticultores españoles. En el ramo agrícola figuran 150 firmas. Todo Chile y aún España conoce los nombres de José Menéndez, José Montes y Francisco Campos, colonizadores de la Tierra del Fuego y creadores alli entre dificultades sin nombre de la importante ganadería chilena, que hoy cuenta con millones de cabezas y una gran organización de frigorificos, barcos, bancos y depósitos.

En la industria. los españoles han hecho fábricas de bicicletas y productos de ferretería, loza y porcelana, muebles, alambres, tornillos, de productos derivados del cuero, calzado y la Compañía Chilena de Tabacos. Funciona un Banco Español-Chileno y varias empusas agrupadas en el Consorcio Español de Seguros y la Unión Española de Seguros. En el comercio la actuación española es muy destacada, así como en las Compañías navieras y pesqueras (Interoceánica, Martinez Pereira, etc.).

Como resumen de estos datos, el artículo "La Colonia Española en Chile" del que es autor el Excmo. Sr. Embajador de España en aquel país y que publica la revista "Información Comercial Española" (Febrero 1953) calcula que "más de 20.000 españoles regentan una empresa mayor o menor en Chile y tienen una posición independiente desde la cual su trabajo constante fecunda la economía chilena en todas sus ramas. Y un cálculo aproximado, ciertamente muy inferior a la realidad actual, nos permite asegurar que el volumen de riqueza que ellos manejan excede con mucho de los 50.000.000.000 de pesos, sin contar el valor de sus edificios, de estos Casinos y Círculos españoles que honran y prestigian las ciudades chilenas, no sólo con su modernidad y elegancia, sino sirviendo de centros de cultura y de amable y constante intercomunicación y trato social". Sin contar con lo que es más valioso: la disciplina social y de trabajo, la honradez profesional, el ingenio y la iniciativa en el negocio, las virtudes familiares y de tradición doméstica. Una comunidad española de primera calidad humana, como tantas otras que hay por el munda

La inauguración de ésta Feria Exposición fue presidida por el Exemo. Sr. Embajador de España en Chile Sr. Dousinague, por el Ministro chileno de Economía y Comercio Sr. Tarud; el de Defensa Nacional, Sr. Parra y el de Obras Públicas, Sr. Latorre. De España acudieron el Subsecretario de Comercio español Sr. Torres Espinosa y el Comisario de Ferias y Exposiciones Sr. Matoses, El Sr. Torres Espinosa declaró a la Prensa chilena que el comercio entre los dos países se incrementará después de la reciente ratificación del Convenio Comercial hispano-chileno.

Indice De Producción Industrial En España

$\frac{1929}{1935}$	(año base)	100 103,3
1939	(fin de la guerra)	72,3
1940		96,3
1941		92.2
1942		103,5
1943		106,5
1944		112,5
1945		116,0
1946		121.9
1947		122,7
1948		127,9
1949		123,3
1950		138.5
1951		156,5
1952		160,0